

がっ ど い り ん ぼ か ん  
8月 土居隣保館カレンダー

日	月	火	水	木	金	土
					1	2
3	4 りんぼかんがくしゅう 隣保館学習 19:00～	5	6	7 ｽｰｲﾌﾟﾋﾞｯｸ 10:00～	8	9
10	11 やまのひ 山の白	12	13	14	15	16
17	18 クラフトバンド 教室 10:00～	19 りんぼかんがくしゅう 隣保館学習 19:00～	20 しゅうがくぜんぶかい 就学前部会 16:00～	21 ｽｰｲﾌﾟﾋﾞｯｸ 10:00～	22	23
24/31	25 りんぼかんがくしゅう 隣保館学習 19:00～	26 じんけんざんだんかい 人権座談会 18:30～	27 ごうどうこ 谷岡子ども会 サマーキャンプ 10:00～	28 ｽｰｲﾌﾟﾋﾞｯｸ 10:00～	29	30 もっこうきょうしつ 木工教室 10:00～

ど い り ん ぼ か ん だ よ  
土居隣保館便り

ねん  
2025年

8  
がっごう  
月号

はっこう ど い り ん ぼ か ん  
発行:土居隣保館 〒799-0703 どいちょうふじわら  
土居町藤原5-400-3 TEL/FAX 28-6356

ねんせいこうりゅうかい がっ にち すい ど い り ん ぼ か ん かいさい  
6年生交流会を6月11日(水)に土居隣保館で開催しました。



ねんせいこうりゅうかい かんぞう しょうかい  
6年生交流会の感想を紹介します。

なや  
悩んでいることはありませんか？隣保館は、いつでも人権に関わる悩みを相談できる窓口です。

しよくば  
「職場でのハラスメント」、「職場や学校に行けない」など何でも相談してください。

い  
「生きることは」～江口いとさんの生涯～

えぐち しょうがい し たんか しょうかい てんじかい  
江口いとさんの生涯を詩や短歌とともに紹介する展示会です。

にちじ がっつつか がっ にち し じ つごう よ じかん き  
日時：9月2日～9月30日(9時～17時)都合の良い時間に来てください

ばしょ ど い り ん ぼ か ん かいぎしつ  
場所：土居隣保館 会議室

たいしょう さんか むりょう  
対象：どなたでも参加いただけます(無料)

きたしょうがっこう かたやま ゆ な  
北小学校 渦山 優来さん

わたし ねんせいこうりゅうかい  
私は6年生交流会で「つるにのって」のDVDを見て、とてもさだ子さんの気持ち  
ちが伝わってきました。戦争のおそろしさをみんなに伝えて、二度と戦争をしないでは  
しいと伝えたかった さだ子さんや、戦争で亡くなってしまった方たちの思いを忘れず、  
しゅうがくりょこう へいわきねんこうえん い 行きたいと思いました。

ほか がっこう ひと かんそう ほか くに せんそう  
他の学校の人々の感想で「他の国も戦争をしないことが当たり前になってほしい」と言  
っていて、とても共感しました。戦争をなくすために、被爆した日本が世界に戦争の  
ことを伝えていかなければいけないなと思いました。

ながつしょうがっこう こんどう ことみ  
長津小学校 近藤 琴心さん

わたし こうりゅうかい さんか み ころ のこ しゅうがくりょこう い あと  
私は交流会に参加して、DVDを見たことが心に残りました。修学旅行に行った後  
に見るとより、さだ子さんや被爆した方の思いになって見ることができました。戦争がな  
かったら、今の世界はどうなっていたのかを考えました。自分は平和にくらすことがで  
きていても、世界ではまだ、平和にくらすことができていないということを忘れないよう  
にしたいです。自分ができることをいっぱい考えて、少しでも周りがうれしくなるよう  
なことをしたいと思いました。

せきがわしょうがっこう ふじわら かな  
関川小学校 藤原 叶さん

グループの自己紹介を聞いて関川小学校の人たちだけでなく、他の小学校の人たち  
のことも知れてうれしかったです。

それと、「つるにのって」を関川の6年生たちとも見たけれど、二回目を見て、ちがう  
人の意見を聞いてもっと原爆のおそろしさと平和の大切さがわかりました。

自己紹介のゲームでは、となりの人の好きなもの、学校名、名前を覚えることによっ  
て、となりの人のことを聞くだけでなく、より知ることができるからすごくよかったです。  
ビンゴゲームは自己紹介よりももっと明るく、楽しくなりました。人と人は何かをいっ  
しょにすることによって、こんなにも仲良くなれるのだなと思いました。

こふじしょうがっこう むらかみ さとる  
小富士小学校 村上 悟琉さん

ぼくは、6年生交流会で最初、自己しょうかいをして、他の学校の子と仲良くなり、その  
あとビンゴゲームをして、さらに仲が深まって楽しかったです。「つるにのって」という  
DVDを観て、より戦争反対の思いを強くしていきたいと思いました。

どいしょうがっこう きし  
土居小学校 岸 みおいさん

「つるにのって」を見て、原爆のおそろしさや苦しさが改めてわかりました。原爆が落  
とされてたくさん亡くなった人も苦しかったし、その家族もつらいと思いました。亡くな  
った人や被爆した人の中で、好きなことやしたいことができなくなったのは、とても悲し  
いと思います。原爆や戦争は、家族やみんなの幸せをうばうひどいものだと思います。  
だから、原爆を落としたり、戦争をしないでほしいです。昔からつないできた大切な命  
なので、その命をむだにしないようにしたいです。これからも自分や家族、友達、周り  
の人を大切にしていきたいです。

6年生交流会のテーマは平和学習でした。「つるにのって」を視聴したあと、班別で話  
し合いを行いました。真剣な表情で他の子の意見を聞き、また自分の意見をしっかりと  
発表していました。

6年生の姿を見ることで、私自身も平和について改めて考える良い機会になりま  
した。戦後80年になる今でも人間は戦争をしています。では、なぜ戦争をするのか？  
私は、間違っただ正義感ではないかと思います。その国だけの、その人だけの間違っ  
た正義感で他者を排除しようとする。自分たちだけに都合の良い正義感で他者から奪おう  
とする。だから戦争になり、多くの人犠牲になっても正義のためだと正当化されてし  
まう。かつての日本がそうでした。お国のために戦う。戦争反対は非国民だ。

この間違っただ正義感を正すことができるのは、教育の力です。戦争をするのも、原爆  
を使うのも人です。「お国のために戦う」教育ではなく、「自分の命も相手の命も  
大切」という教育を続けることが大切だと思います。

また、ネット上での誹謗中傷やいじめや差別も同じだと思います。自分だけの  
正義感をかざし、悪いのは相手だから誹謗中傷しても良い。いじめても、差別しても  
良い。この世の中にいじめられても良い人・差別されても良い人なんて一人もいません。  
正しいことを学び続ける教育で正しい正義を学習し広めていきたいです。

しゅじ たかはし けんたろう  
主事 高橋 建太郎